



Banco Central de Nicaragua

Emitiendo confianza y estabilidad

BCN presenta Informe "Estado de la Economía y Perspectivas, I Semestre 2014"

El Banco Central de Nicaragua (BCN) presentó el informe "Estado de la Economía y Perspectivas, I Semestre 2014", el 11 de agosto de 2014, destacando que la economía nicaragüense mantiene un ritmo de crecimiento positivo, fundamentado principalmente en la demanda externa y la mejora en los términos de intercambio, y en que el sector agropecuario exportador ha sido el principal impulsor, paralelamente al crecimiento de la industria manufacturera.

Según el informe del BCN, el Producto Interno Bruto (PIB) registró 5.3 por ciento de crecimiento interanual durante el I trimestre basado en el dinamismo del sector exportador vinculado a la industria manufacturera, agricultura, ganadería, silvicultura y pesca. Sin embargo, a partir del II trimestre, el Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) confirmó la sostenibilidad del crecimiento pero con menor impulso. Esto último, como producto de la desaceleración de la construcción y afectación de los eventos sísmicos en abril.

Al mes de julio, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) nacional acumuló una tasa de variación de 4.69 por ciento respecto a diciembre 2013 (3.46% a igual mes de 2013). De este modo, la inflación interanual se ubicó en 6.94 por ciento (7.66% en julio 2013). El comportamiento de esta variable a partir de mayo, se explica en los problemas domésticos de oferta en granos básicos y algunos perecederos vinculados al bajo régimen de lluvias.

En materia de política monetaria y fiscal, se garantizó la liquidez ordenada en el mercado monetario y la estabilidad del régimen cambiario. Al mes de junio, el gobierno central registró un superávit después de donaciones de 1,042.1 millones de córdobas. Los ingresos totales ascendieron a 26,837 millones de córdobas, los gastos totales alcanzaron 27,025.8 millones de córdobas y el saldo de deuda pública totalizó 5,626.6 millones de dólares. Por su parte, las reservas internacionales ascendieron a 2,086.8 millones de dólares en junio (US\$1,993 millones en diciembre 2013).

Respecto al sistema financiero, los depósitos totales registraron un crecimiento interanual de 17 por ciento (9% en junio 2013), y la cartera de crédito bruta un crecimiento interanual de 21.9 por ciento en junio 2014 (24.6 % en junio 2013), en línea con el dinamismo de los depósitos y el financiamiento a la actividad económica.

En el orden de las exportaciones, los valores de exportación de mercancías y Zona Franca acumularon un crecimiento interanual de 8.2 por ciento y 12.9 por ciento, respectivamente, soportados en mayores volúmenes transados en los rubros de exportación y la mejora en los precios contratados con relación al cierre de 2013.

No obstante, ante los eventos sísmicos, la desaceleración en la construcción y el bajo régimen de lluvia en la producción agropecuaria, se ha aminorado el ritmo de crecimiento de la actividad económica y presionado el nivel general de precios. En este contexto, el BCN ha decidido ajustar las principales variables macroeconómicas, determinado un rango de 4.0-4.5 por ciento para el crecimiento económico y 6.5-7.5 para la inflación.

Managua, 11 de agosto 2014